



Altitude : 530 m  
Dénivelé : 1H30

# L'Alpe Du Pin

VÉNÉON



**GETTING THERE :**

From the hamlet of Les Granges, the first step is to walk below the village to the bridge over the Vénéon river (1214m). Then take the path that rises in zigzags at the foot of cascade de la Froide Pisse waterfall, to the shelf of l'Alpe du Pin, then to the refuge.

A second longer route is also possible from the hamlet of Le Clôt: pass the hamlet first, then move down to the bridge over the Vénéon river. The road goes up into the forest to the alpine chalets of Gassaudia, leaving on your left the path up to Le Souchet and on your right the path along the left bank of the Vénéon river. From the chalets, the route descends towards the Mariande stream, then up the opposite slope. Leave on your left the path towards the bottom of the valley, and take on your right the large shelf, known as Le Travers des Lacs, to the shoulder rock on which the refuge is built.

Departure is also possible from the lake shore walking Vénéon left and through the hamlet of L'Anchâtra.

**FROM THE HUT :**

- Hiking**
- Lac de la Mariande (2604m)
- Col de la Mariande (2940m)
- Lac du Salude
- The refuge may be the goal of beautiful circuits:**
- La Bérarde > Les Étages via the left bank of the Vénéon river > cascade (waterfall) de la Muande > la Gassaudière > refuge.
- Mountaineering**
- Col de la Haute Pisse (3038m)
- Tête de Lauranoure (3323m)
- Climbing**
- Climbing route of Le Pierroux (topo at the refuge)
- Climbing route at the cascade de la Froide Pisse

📍 St Christophe en Oisans  
 ▲ Altitude: 1 805 m  
 ⚡ Height gain: 530 m  
 ⌚ 1½ hour  
 🗓️ Open : 1st of June to 30th of September. Off season: ask the hut keeper.  
 🏠 Number of places: 20  
 🏠 Hut keeper: Sylvie Danjard  
 👤 Owner: les Jarrets d'Acier  
 ☎️ 06 07 97 54 67  
 📞 off season 04 76 79 52 37  
 🌐 refugealpedupin.com  
 📍 Departure point: Les Granges (St Christophe en Oisans)  
 🗺️ IGN map n° 3336 ET  
 📄 Path OBP n° 528  
 🚌 Acces by public transport: early May to end of October; from Grenoble Transisère 3000 to Bourg d'Oisans then Transisère 3040 to St Christophe en Oisans.



**A WORD FROM THE HUT KEEPER**

Built in 1947 as part of the Youth and Mountain program, the refuge of l'Alpe du Pin has kept the charm of the early last century huts. Its rustic but comfortable aspect makes it an attractive place where mountain lovers enjoy meeting. In addition, it is built on a remarkable natural belvedere which provides a vivid overview of the entrance of the Vallée du Haut Vénéon.



**SUR LE CHEMIN**

Depuis le hameau des Granges, la première étape consistera à descendre sous le village jusqu'au pont qui enjambe le Vénéon (1214m). Empruntez ensuite le sentier qui s'élève en lacets au pied de la cascade de la Froide Pisse jusqu'au replat de l'Alpe du Pin, puis jusqu'au refuge.

Un deuxième itinéraire plus long est également possible depuis le hameau du Clôt : dépassez d'abord celui-ci, puis descendez jusqu'au pont sur le Vénéon. Le chemin remonte dans la forêt jusqu'aux chalets d'alpage de Gassaudia, laissant à gauche le chemin qui monte au Souchet et à droite le sentier qui longe la rive gauche du Vénéon. Depuis les chalets, l'itinéraire redescend en direction du torrent de la Mariande, puis remonte sur le versant d'en face. Laissez alors à gauche le sentier qui part sur le fond du vallon, pour prendre à droite le grand replat, dit le Travers des Lacs, jusqu'à l'épaule rocheuse sur lequel est construit le refuge.

Un départ est aussi possible depuis le plan du lac en cheminant rive gauche du Vénéon et en passant par le hameau de L'Anchâtra.



**A PARTIR DU REFUGE :**

- Principales randonnées à pied :**
- Lac de la Mariande (2604m)
- Col de la Mariande (2940m)
- Lac du Salude
- Le refuge peut être le but de beaux circuits :
- La Bérarde > Les Étages par la rive gauche du Vénéon > cascade de la Muande > la Gassaudière > le refuge.
- Alpinisme :**
- Col de la Haute Pisse (3038m)
- Tête de Lauranoure (3323m)
- Escalade :**
- Voie d'escalade du Pierroux (topo au refuge)
- Voie d'escalade au niveau de la cascade de la Froide Pisse

📍 St Christophe en Oisans  
 ▲ Altitude : 1 805 m  
 ⚡ Dénivelé : 530 m  
 ⌚ 1h30  
 🗓️ Ouverture : 1<sup>er</sup> juin au 30 septembre. Hors période se renseigner.  
 🏠 Capacité : 20  
 🏠 Gardien : Sylvie Danjard  
 👤 Propriétaire : les Jarrets d'Acier  
 ☎️ 06 07 97 54 67  
 📞 hors saison 04 76 79 52 37  
 🌐 refugealpedupin.com  
 📍 Accès : Les Granges (St Christophe en Oisans)  
 🗺️ Carte IGN n° 3336 ET  
 📄 Sentier OBP n° 528  
 🚌 Transport en commun : de début mai à fin octobre, Transisère 3000 Grenoble/ Bourg d'Oisans, Transisère 3040 Bourg d'Oisans/St Christophe en Oisans.

**LE MOT DE LA GARDIENNE**

Construit en 1947 dans le cadre de Jeunesse et Montagne, le refuge de l'Alpe du Pin a gardé le charme des refuges du début du siècle dernier. Son côté rustique mais confortable en fait un lieu attachant où les pratiquants de la montagne ont plaisir à se retrouver. De plus, il est édifié sur un remarquable belvédère naturel qui offre un regard saisissant sur l'entrée de la Vallée du Haut Vénéon.

